
СТЕНОГРАММА 

очередного шестьдесят второго заседания 

Думы Ставропольского края шестого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

15 июля 2021 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель 

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, просьба проверить кар-

точки для регистрации. Предварительно у нас были зарегистрированы 39 де-

путатов. Юрий Афанасьевич, какое-то есть такое предчувствие, еще проверь-

те. 

Добрый день, уважаемые депутаты, приглашенные! В составе Думы 

Ставропольского края шестого созыва 50 депутатов, на заседании предвари-

тельно зарегистрированы 39. Я думаю, сейчас коллеги подойдут, зафиксируют 

свою регистрацию.  

Шестьдесят второе заседание Думы является правомочным и объявляется 

открытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Коллеги, на сегодняшнее заседание приглашены: Владимиров Владимир 

Владимирович – Губернатор Ставропольского края, Скрипник Андрей Валерье-

вич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата пол-

номочного представителя Президента Российской Федерации в Северо-

Кавказском федеральном округе, Лоренц Александр Александрович – прокурор 

Ставропольского края, Хомутов Владимир Михайлович – заместитель председа-

теля Ставропольского краевого суда, Великдань Николай Тимофеевич – первый 

заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Дубровин Сер-

гей Васильевич – заместитель председателя Правительства Ставропольского 

края, Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правитель-

ства Ставропольского края – министр финансов Ставропольского края, Сквор-

цов Юрий Алексеевич – заместитель председателя Правительства Ставрополь-

ского края, Лубенченко Виталий Валерьевич – начальник штаба Главного управ-

ления Министерства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольско-

му краю, Колесников Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-счетной 

палаты Ставропольского края, Гультяев Сергей Викторович – начальник Глав-
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ного управления Министерства юстиции Российской Федерации по Ставро-

польскому краю, Афонина Елена Алексеевна – руководитель Управления Фе-

деральной налоговой службы по Ставропольскому краю, Грибенник Дмитрий 

Анатольевич – представитель Губернатора Ставропольского края, Правительства 

Ставропольского края в Думе Ставропольского края, Демьянов Евгений Викто-

рович – представитель Губернатора Ставропольского края, Правительства Став-

ропольского края в Думе Ставропольского края, Карабут Алексей Павлович – 

председатель Ставропольской краевой общественной организации ветеранов 

(пенсионеров) войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов, 

Гришко Юрий Александрович – член Совета Общественной палаты Ставро-

польского края, член Общественной палаты Российской Федерации, Земцов 

Михаил Алексеевич – член Общественного совета при Думе Ставропольского 

края, Князев Александр Георгиевич – исполнительный директор Ассоциации 

"Совет муниципальных образований Ставропольского края", Колягин Георгий 

Семенович – председатель Ставропольской городской Думы, руководители 

краевых органов исполнительной власти и органов местного самоуправления 

Ставропольского края, представители средств массовой информации Ставро-

польского края.  

Коллеги, медалью за заслуги в развитии законодательства Ставрополь-

ского края награждены председатель комитета Думы Ставропольского края по 

законодательству, государственному строительству и местному самоуправле-

нию Терехова Светлана Алексеевна. (Аплодисменты.) (Вручение медали.) 

 

Судавцов Д.Н. Депутат Думы Ставропольского края Николаев Игорь 

Олегович. (Аплодисменты.) (Вручение медали.)  

Депутат Думы Ставропольского края Горбунов Александр Павлович. 

(Аплодисменты.) (Вручение медали.) 

 

Горбунов А.П. Спасибо всем огромное. Служу России и родному Став-

рополью! (Аплодисменты.)  

 

Судавцов Д.Н. Депутат Думы Ставропольского края Завгороднев Алек-

сей Васильевич. (Аплодисменты.) (Вручение медали.)  

За заслуги в развитии законодательства Ставропольского края Почетной 

грамотой Думы Ставропольского края награждены депутат Думы Ставрополь-

ского края Киц Иван Иванович. (Аплодисменты.) (Вручение Почетной грамо-

ты.)  

 

Киц И.И. Спасибо за награду. Служу родному Ставропольскому краю! 

(Не слышно.) (Аплодисменты.) 

 

Судавцов Д.Н. Депутат Думы Ставропольского края Раздобудько Алек-

сей Викторович. (Аплодисменты.) (Вручение Почетной грамоты.)  

Депутат Думы Ставропольского края Торосян Аркадий Георгиевич.  

(Аплодисменты.) (Вручение Почетной грамоты.)  
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Торосян А.Г. Коллеги, спасибо большое за поддержку и возможность ра-

ботать на благо Ставропольского края! (Аплодисменты.) 

 

Председательствующий. (Плохо слышно.) Давайте вместе от души по-

здравим Владимира Владимировича за ту работу, те годы, проведенные в сов-

местной работе. Мы доверяли его инициативам, он доверял нам поддерживать 

эти инициативы. Все, что у нас получилось, только благодаря тому, что мы 

вместе работали одной единой командой, без своих личных интересов, взгля-

дов, только то, что нужно было для Ставрополья. 

У Ставрополья надежный капитан, Ставрополье – хорошая команда. Кто-

то, может быть, в ближайшем курортном порту останется на отдых, кто-то пой-

дет дальше, будет работать. Самое главное, что это на пользу (не слышно).  

От меня и от всех наших коллег спасибо Вам огромное! (Аплодисменты.)  

 

Владимиров В.В. (Говорит без микрофона, не слышно.) Выходим к лю-

дям пострадавшим, а у нас из выплат на человека – по две тысячи. (Плохо 

слышно.) Собрали сумму, огромное спасибо. На следующий день 25 числа по-

сле Думы принимаем решение на каждого члена семьи (плохо слышно).  

На следующий день, 26 числа, еще раз собираемся, еще раз принимаем.  

И вот эта оперативность, эта большая работа благодаря вам. Мы друг друга 

знаем, каждый день встречаемся, самое главное, благодаря этой совместной ра-

боте (плохо слышно.) Даже с патентом, когда мы ошиблись, полтора месяца 

вернули все и сделали так, что патентная система стала работать. Будем 

дальше работать! (Аплодисменты.) 

 

Председательствующий. С 2016 года – это те слова, которые Вы сказали.  

Продолжаем работать. У нас с вами 19 вопросов надо сегодня принять. 

Юрий Афанасьевич, мы всегда отличались здравомыслием, немножко шутили, 

веселились, но при всем при этом серьезно относились к законопроектам, кото-

рые внесены, и принимали их. Сегодня повестка очень важная на самом деле – 

бюджет Ставропольского края, поэтому мне, как вновь испеченному подъесау-

лу, позвольте навести порядок в зале.  

Друзья, есть предложение по проекту повестки. У вас он имеется. Есть 

предложение принять данный проект повестки за основу, не будет возражений 

у депутатов? Сейчас избираем секретариат, извините, на эмоциях немножко 

один момент упустил.  

Нам необходимо с вами секретариат избрать – предлагается депутатов 

Надеина и Новопашина. Не будет замечаний, предложений, самоотводов?  

Кто за то, чтобы избрать Надеина Виктора Викторовича и Новопашина 

Николая Олеговича в секретариат, прошу проголосовать. За – 35, против и воз-

державшихся нет.  

Прошу секретариат занять свои места. Коллеги, не забывайте карточки 

для голосования. Продолжаем работу. 
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Нам необходимо с вами принять повестку. У вас есть проект повестки. 

Кто за то, чтобы принять его за основу, прошу проголосовать. За – 36, против и 

воздержавшихся нет. 

Коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в проекте 

повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения? 

Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Исполняющим 

обязанности Губернатора края, первым заместителем председателя Правитель-

ства Великданем Николаем Тимофеевичем совместно с Правительством края 

для рассмотрения в первоочередном порядке на июльском заседании Думы 

внесен проект закона Ставропольского края № 680-6 "О внесении изменений в 

статью 2 Закона Ставропольского края "О дорожном фонде Ставропольского 

края". 

Законопроект рассмотрен комитетом. Прошу включить его в проект по-

вестки дня дополнительным вопросом. Благодарю, коллеги, за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Игорю Васильевичу? 

Кто за то, чтобы включить в проект повестки дня вопрос "О проекте за-

кона Ставропольского края № 680-6 "О внесении изменений в статью 2 Закона 

Ставропольского края "О дорожном фонде Ставропольского края", прошу про-

голосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, будут ли еще у депутатов предложения по проекту повестки? 

Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку в целом, прошу проголосовать. За – 

40, против и воздержавшихся нет. Отлично. 

Коллеги, нам необходимо с вами утвердить регламент: для докладов –  

10 минут, содоклады, заключения – пять минут, выступления в прениях – три 

минуты, повторные выступления – одна минута. Не будет возражений? Первый 

перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, последующие – через пол-

тора часа на 15 минут. Предлагаю выступать докладчикам с места. Первому до-

кладчику выступить с трибуны, остальным докладчикам – с места. Не будет 

возражений?  

Коллеги, если нет замечаний, прошу утвердить регламент, прошу прого-

лосовать. Коллеги, голосуем, не забываем. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. 

Слушается первый вопрос "О назначении мировых судей в Ставро-

польском крае".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Светлана Алексеевна Терехова, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! Уважаемые коллеги, члены Правительства, приглашенные! 
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Представленные председателем Ставропольского краевого суда Боковым 

Константином Ивановичем кандидатуры в соответствии с установленным по-

рядком рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 1 горо-

да Пятигорска с 1 августа 2021 года решением комитета рекомендован Логинов 

Андрей Валерьевич. 

Должность мирового судьи Андрей Валерьевич замещает 19 лет. Канди-

дат обладает глубокими знаниями законодательства и большим практическим 

опытом. Награжден Почетной грамотой Губернатора Ставропольского края. 

Имеет ведомственные награды. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Светлане Алексеевне есть? 

Вопросы к Андрею Валерьевичу?  

Коллеги, Андрей Валерьевич у нас первый мировой судья, который 

назначается уже на бессрочный срок, поэтому мы с вами принимаем решение, 

сегодня первое, так сказать, историческое решение. 

Кто за то, чтобы назначить Логинова Андрея Валерьевича на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 города Пятигорска с 1 августа 2021 го-

да, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 2 Новоалександровского района с 1 сентября  

2021 года рекомендована Калинина Елена Григорьевна. 

В должности мирового судьи Елена Григорьевна работает более 17 лет, 

зарекомендовала себя квалифицированным судьей, обеспечивающим надлежа-

щее качество и оперативность в отправлении правосудия. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Светлане Алексеевне?  

К Елене Григорьевне? Елена Григорьевна также уже назначается бессрочно. 

Коллеги, кто за то, чтобы назначить Калинину Елену Григорьевну на 

должность мирового судьи судебного участка № 2 Новоалександровского рай-

она с 1 сентября 2021 года, прошу проголосовать. За – 36, против и воздер-

жавшихся нет. 

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 4 Советского района с 1 августа 2021 года решением комитета реко-

мендована Пикуль Ирина Михайловна. 

Стаж работы Ирины Михайловны в должности мирового судьи более  

12 лет. За эти годы кандидат показала высокие результаты служебной деятель-

ности, умело применяет знания законодательства на практике. Награждена По-

четной грамотой Думы Ставропольского края.  

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета. 
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Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Светлане Алексеевне?  

К Ирине Михайловне? Ирина Михайловна также назначается бессрочно. 

Кто за то, чтобы назначить Пикуль Ирину Михайловну на должность ми-

рового судьи судебного участка № 4 Советского района с 1 августа 2021 года, 

прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 3 Изобильненского района на трехлетний срок пол-

номочий рекомендована Сейранова Елена Ашотовна. 

В настоящее время Елена Ашотовна замещает должность помощника 

судьи Ставропольского краевого суда. Кандидат соответствует предъявляемым 

требованиям и зарекомендовала себя грамотным специалистом, обладающим 

профессиональными знаниями и навыками, необходимыми для замещения 

должности мирового судьи. 

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета.  

У меня все. Благодарю. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Светлане Алексеевне?  

Как вы слышали, Сейранова Елена Ашотовна – на должность мирового судьи 

судебного участка № 3 Изобильненского района на трехлетний срок полномо-

чий. Прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление, прошу проголосовать. За – 40, 

против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые судьи, прошу встать. От имени депутатов и от себя лично по-

здравляю вас с назначением, желаю успехов в ответственной работе по защите 

прав и свобод граждан, служении закону во имя благополучия жителей Ставро-

польского края. Спасибо, можете с 1 августа приступать к работе. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 677-6 

"О внесении изменения в статью 3 Закона Ставропольского края "О вне-

сении изменений в отдельные законодательные акты Ставропольского 

края в связи с Законом Ставропольского края "О бюджете Ставрополь-

ского края на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством для рассмотрения в перво-

очередном порядке, комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект поручено за-

местителю председателя Правительства – министру финансов Калинченко Ла-

рисе Анатольевне. 

Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Уважаемые коллеги! Предлагаю не заслушивать доклад Ла-

рисы Анатольевны. Я думаю, все мы понимаем важность этого проекта закона в 

связи с принятием поправок в бюджет. 
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Если есть вопросы, я думаю, Лариса Анатольевна на них ответит. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Ларисе Анатольевне? 

Не возражаем, что без доклада? Все комитеты участвовали в обсуждении всех 

законопроектов, связанных с вхождением в бюджет.  

Лариса Анатольевна, есть ли что-либо добавить, может, что-то вспомнили 

еще, нет? Ничего не забыли?  

Слово председателю комитета.  

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Уважаемые коллеги! 

Проектом закона предлагается отменить на 2021 год действующее при-

остановление государственной поддержки сельскохозяйственных товаропроиз-

водителей, осуществляемой в форме субсидий: 

первое – на возмещение части стоимости приобретенных технических 

средств и оборудования для сельскохозяйственного производства края по пе-

речню, ежегодно утверждаемому Правительством края; 

и второе – на производство реализованных объемов куриных яиц. 

На указанные цели за счет средств краевого бюджета в 2021 году плани-

руется направить 50 миллионов рублей. 

В связи с тем, что с 1 октября 2021 года планируется индексация заработ-

ной платы гражданских служащих на уровень инфляции, законопроектом также 

предусмотрены новые сроки приостановления действия положений краевого 

Закона "О некоторых вопросах государственной гражданской службы Ставро-

польского края". 

Законопроект также рассмотрен комитетом и по аграрным вопросам.  

Замечаний, предложений, поправок к проекту закона не поступило. 

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Юрию Васильевичу? 

Нет? 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции рассмотрения законопроекта? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  



 8 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. Коллеги, не забываем голосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления, есть ли замечания по про-

екту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 678-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюдже-

те Ставропольского края на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 го-

дов". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, комитетом по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначена за-

меститель председателя Правительства Ставропольского края – министр фи-

нансов Ставропольского края Калинченко Лариса Анатольевна. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста. Если не возражаете, к трибуне. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый 

Геннадий Владимирович! Депутаты, присутствующие!  

Законопроектом предлагается уточнить основные параметры бюджета по 

доходам на 8 миллиардов рублей, по расходам на 8 миллиардов рублей. Изме-

нение доходов предлагается осуществить за счет увеличения планового по-

ступления налоговых и неналоговых доходов на сумму 3,3 миллиарда рублей и 

на 4,9 миллиарда рублей – за счет средств федерального бюджета. В основном 

средства федерального бюджета носят целевой характер, за исключением гран-

товой поддержки в объеме 570 миллионов рублей, которые Ставропольский 

край получил за социально-экономическое развитие территории по итогам  

2020 года. Целевые средства федерального бюджета в основном – это капи-

тальные вложения, и миллиард 800 рублей мы получаем дополнительно на вы-

плату пособий семьям, имеющим детей в возрасте от трех до семи лет. 

По краевым средствам, налоговым и неналоговым доходам. На сего-

дняшний день по отчету об исполнении бюджета уже за полугодие можем го-

ворить: позитивный прогноз по сравнению с прошлым, 2020 годом, прирост со-

ставляет более чем на 20 процентов. Мало того, мы уже выходим по прогнозу 

выше уровня 2019 года, то есть можно говорить о восстановлении экономики. 

Предлагается увеличить поступления в основном по налогу на прибыль органи-

заций, потому что у нас с вами по отдельным секторам прибыль увеличивается 

более чем на 40 процентов по сравнению с прошлым годом, по налогу на дохо-

ды физических лиц и по налогу, взимаемому по упрощенной системе налогооб-

ложения.  
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Кроме того, источниками кроме налогов предлагается пересмотреть еще 

некоторые направления расходов внутри нашего бюджета, совершить так назы-

ваемый бюджетный маневр. Прежде всего, это реализация нормы Закона о крае-

вом бюджете, что экономия, которая складывается в результате торгов, может 

быть использована только решением о бюджете.  

Кроме того, произведены перерасчеты расходов на обслуживание госу-

дарственного долга, в связи с замещением коммерческих кредитов бюджетны-

ми есть экономия и после проведения торгов на уровне муниципальных образо-

ваний и предоставления им целевых средств также есть экономия. Предлагается 

эту экономию перераспределить, общая сумма – более 450 миллионов рублей.  

Основные направления увеличения – это расходы на меры социальной 

поддержки, на них остановлюсь подробнее. На благоустройство по муници-

пальным образованиям предлагается направить более 160 миллионов рублей, 

предлагается увеличить резервный фонд Правительства Ставропольского края, 

уточнить также целевые средства из федерального бюджета.  

По отдельным направлениям хочу обратить ваше внимание, уважаемые 

депутаты, меры социальной поддержки предлагается и гарантии социальные 

для граждан – жителей Ставропольского края предлагается увеличить на сумму 

почти в 4 миллиарда рублей. Из них миллиард 300 миллионов предлагается 

направить на выплату врачам, которые при исполнении своего профессиональ-

ного долга заразились коронавирусной инфекцией, – это реализация краевого 

Закона, принятого в прошлом году.  

Здесь же находит отражение инициатива Губернатора по выплате денеж-

ной компенсации многодетным семьям при подготовке детей в школу пять ты-

сяч рублей – на это нужно более 260 миллионов рублей. Выплаты получат бо-

лее 64 тысяч школьников, и в случае одобрения выплату собираемся произве-

сти уже в августе текущего года.  

Выплаты семьям с детьми от трех до семи лет – это целевые, федераль-

ные, которые обозначала сумма, указанная на слайде. И хочу напомнить, что у 

нас есть проблемы, например, по обеспечению отдельных категорий граждан 

лекарственными средствами, где-то новые стандарты лечения, где-то уточнился 

контингент, – на эти цели предлагается направить более 170 миллионов рублей.  

Укрепление материально-технической базы государственных муници-

пальных учреждений в соответствии с основными направлениями бюджетной 

политики остается одним из приоритетных направлений. На эти цели предлага-

ется направить более 440 миллионов рублей.  

Обращу ваше внимание на две позиции. В области образования предлага-

ется направить почти 180 миллионов рублей на проведение антитеррористиче-

ских мероприятий по защите объектов образования и противопожарных меро-

приятий по этим объектам. И учитывая, что у нас 2021 год в Ставропольском 

крае объявлен Годом здравоохранения, почти 116 миллионов рублей также 

предлагается направить на укрепление материально-технической базы учре-

ждений здравоохранения.  

По капитальным вложениям сумма большая – миллиард 700 миллионов 

рублей, но хочу обратить, уважаемые депутаты, ваше внимание на то, что но-
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вых объектов только три. Все остальное, мы с вами продолжаем начатые строй-

ки в прошлом году – это три объекта образования: две школы в городе Ставро-

поле и одна школа в городе Михайловске. На это будут выделены как феде-

ральные, так и краевые средства.  

Дорожный фонд Ставропольского края в очередной раз пробивает пото-

лок, его расходы уже составят более 12 миллиардов 600 миллионов рублей. Все 

увеличение в объеме более миллиарда 300 миллионов предлагается направить 

муниципальным образованиям на приведение в нормативное состояние дорог 

местного значения на территории муниципальных образований края.  

Таким образом, основные параметры краевого бюджета предлагается 

уточнить, и они достигнут по объему доходов 142 миллиарда 807 миллионов, 

по расходам – 148 миллиардов 258 миллионов рублей. Объем государственного 

долга при этом не изменяется.  

У меня все, спасибо за внимание. Готова ответить на вопросы. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет 

вопросов. Лариса Анатольевна, присаживайтесь, пожалуйста. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста. 
 

Колесников А.А. Геннадий Владимирович, с места, да? 

 

Председательствующий. Да-да, с места. 

 

Колесников А.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Вла-

димирович! Уважаемые депутаты, члены Правительства, гости и приглашен-

ные! 

Представленный на экспертизу в Контрольно-счетную палату проект за-

кона о внесении изменений в бюджет Ставропольского края на текущий год 

предусматривает корректировку основных характеристик краевого бюджета,  

в том числе с увеличением общего объема доходов на 8 миллиардов рублей и 

одновременным увеличением расходов на 8 миллиардов 92,7 миллиона. При 

этом предполагается увеличение дефицита бюджета на 97,9 миллиона рублей. 

Внесение изменений в бюджет Ставропольского края обусловлено уточ-

нением доходов и расходов на сумму межбюджетных трансфертов из феде-

рального бюджета, имеющих целевое направление использования, уточнением 

плановых показателей поступлений налоговых и неналоговых доходов, уточне-

нием расходов краевого бюджета для выполнения условий софинансирования 

из федерального бюджета. 

С учетом фактических поступлений за пять месяцев текущего года и 

ожидаемого при выполнении от доходов краевого бюджета предлагается уве-

личить годовые плановые назначения по налоговым доходам на 2 миллиарда 

486,5 миллиона рублей (по налогу на прибыль основная цифра, по упрощенной 

системе и НДФЛ), по неналоговым доходам – на 854,9 миллиона рублей,  
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по безвозмездным поступлениям – на 4 миллиарда 653 с лишним миллиона 

рублей. 

Расходы, сформированные в рамках 23 государственных программ края, 

предполагается увеличить на 7 миллиардов 700 миллионов рублей, из которых 

по 17 программам прогнозируется рост бюджетных назначений, по шести – 

снижение.  

Хотелось бы отметить, что наиболее значимые изменения расходной ча-

сти носят социальный характер. Так, 88 процентов предлагаемых корректиро-

вок в сторону увеличения приходятся на пять госпрограмм: "Социальная под-

держка граждан", "Развитие образования", "Развитие транспортной системы", 

"Развитие здравоохранения", "Развитие жилищно-коммунального хозяйства, 

защита населения и территории от чрезвычайных ситуаций".  

Значительное увеличение плановых назначений по данным госпрограм-

мам прогнозируется в рамках предоставления межбюджетных трансфертов, 

имеющих целевое, как я уже сказал, назначение и выполнение условий софи-

нансирования с федеральным бюджетом. 

В частности, предусматривается увеличение расходов на осуществление 

денежных выплат семьям с детьми и выплат пособий медработникам в случае 

заражения их COVID-19 более 3 миллиардов 588 миллионов рублей; на софи-

нансирование строительства объектов муниципальной собственности, школ и 

детсадов – более миллиарда 406 миллионов рублей; на поддержку и развитие 

сети муниципальных автомобильных дорог, в том числе на ремонт, строитель-

ство и реконструкцию дорог местного значения, – более миллиарда 493 милли-

онов рублей, на реконструкцию госучреждений здравоохранения и укрепления 

материально-технической базы медорганизаций – более 620 миллионов рублей. 

Законопроектом предлагается утвердить размер дефицита бюджета в 

сумме 5 миллиардов 450,4 миллиона рублей. Предлагаемый размер дефицита 

бюджета не превысит ограничений, установленных Бюджетным кодексом.  

Проведенная Контрольно-счетной палатой финансово-экономическая 

экспертиза нарушений бюджетного законодательства не выявила.  

Законопроект может быть рассмотрен Думой в установленном порядке. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Алексеевич. Коллеги, есть 

вопросы к Андрею Алексеевичу?  

Если нет вопросов, слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Уважаемые коллеги!  

Законопроект рассмотрен во всех комитетах Думы в установленном по-

рядке. К проекту закона поступили необходимые заключения, они все положи-

тельные. 

К законопроекту имеются поправки, ими предлагается увеличить доходы, 

расходы бюджета еще на 135 миллионов рублей за счет уточнения фактических 
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поступлений доходов от операций по управлению остатками средств на едином 

казначейском счете. Из них почти 30 миллионов рублей предлагается напра-

вить на взносы в уставной фонд ГУП "Ставропольфармация" в целях формиро-

вания резерва лекарственных препаратов и 105 миллионов рублей на увеличе-

ние объема резервного фонда Правительства края. Кроме того, поправками 

предлагается уточнить формулировки отдельных положений Закона и осуще-

ствить перераспределение средств между главными распорядителями средств 

бюджета.  

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом согласованных поправок. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Юрию Васильевичу? 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Кто за то, чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать. За – 38, 

против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть 

законопроект во втором чтении. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Юрий Васильевич сейчас их озвучил, эти поправки. Какие бу-

дут предложения по поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование и прошу проголосовать. За – 38, против и воз-

державшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, у вас имеется проект постановления. Замечания 

есть ли по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского  

края № 667-6 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством для рассмотрения в перво-

очередном порядке и комитетом по бюджету. 

Представлять законопроект поручено заместителю председателя Прави-

тельства Ставропольского края – министру финансов Калинченко Ларисе Ана-

тольевне. Слово Ларисе Анатольевне, пожалуйста.  

Юрий Васильевич. 
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Белый Ю.В. Коллеги, предлагаю без доклада. Если позволите, Лариса 

Анатольевна ответит на вопросы, а я доложу суть законопроекта. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Лариса Анатоль-

евна, Вы не против такой конфигурации?  

Слово председателю комитета.  

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Уважаемые коллеги! 

Законопроектом предлагается внести изменения в два краевых закона.  

Закон о налоге на имущество организаций предлагается дополнить перечнем 

организаций, которым предоставляется налоговая льгота в виде освобождения 

от уплаты данного налога. Таким образом, с 1 января текущего года освободить 

от уплаты налога предлагается организации, реализующие на территории края 

инвестиционные проекты с суммарным объемом инвестиций свыше 300 милли-

онов рублей в отношении реконструируемого или модернизируемого имуще-

ства при условии заключения инвестиционного соглашения с Правительством 

края. 

Внесением изменений в краевой Закон об инвестиционной деятельности в 

крае предлагается расширить перечень видов экономической деятельности, 

имеющих право на применение инвестиционного налогового вычета по налогу 

на прибыль для организаций или их обособленных подразделений.  

К законопроекту имеется поправка. На состоявшемся заседании комитет 

решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтениях с учетом со-

гласованных поправок.  

Прошу коллег поддержать наше решение. Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Юрию Васильевичу? Нет 

вопросов. 

Какие будут замечания по концепции? 

 

Голоса из зала. Принять в первом чтении. 

 

Председательствующий. Кто за то, чтобы принять в первом чтении, 

прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть во втором 

чтении. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 38, против и воздер-

жавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой одна поправка, рекомендо-

ванная комитетом к принятию. Какие будут предложения?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления. Есть ли замечания?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся 

нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 676-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюд-

жетном процессе в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством для рассмотрения в перво-

очередном порядке, комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначена за-

меститель председателя Правительства – министр финансов Калинченко Лари-

са Анатольевна. 

Юрий Васильевич, у Вас опять предложение? Правильно, давайте. 

 

Белый Ю.В. Как всегда. Уважаемые коллеги, предлагаю также не заслу-

шивать доклад Ларисы Анатольевны. Вопросы технические, они связаны с из-

менениями в законодательстве. Если будут вопросы, Лариса Анатольевна на 

них ответит. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ларисе Анатоль-

евне? Нет вопросов.  

Юрий Васильевич, пожалуйста, тогда Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Уважаемые коллеги! 

Проектом закона предлагается внести изменения в действующий Закон в 

части определения дополнительных оснований внесения изменений в сводную 

бюджетную роспись бюджета края без внесения изменений в краевой Закон о 

бюджете на текущий финансовый год и плановый период, изменения сроков 

предоставления главными администраторами средств бюджета годовой бюд-

жетной отчетности в Контрольно-счетную палату края для осуществления 

внешней проверки в части составления проектов законов о бюджете края на 

очередной финансовый год и плановый период и о бюджете Территориального 

фонда обязательного медицинского страхования края на очередной финансо-

вый год и плановый период, а также внесения изменений, предусматривающих 

уточнение показателей доходов и расходов краевого бюджета, подлежащих 

включению в годовой отчет об исполнении краевого бюджета, отчет об испол-

нении краевого бюджета за первый квартал, первое полугодие и девять месяцев 

текущего года. 
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К законопроекту имеется таблица поправок. На состоявшемся заседании 

комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтениях с 

учетом согласованных поправок.  

Прошу уважаемых коллег поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Юрию Васильевичу? 

Какие будут замечания по концепции, изложенной Юрием Васильеви-

чем? 

 

Голоса из зала. Принять в первом чтении. 

 

Председательствующий. Прошу проголосовать. За – 39, против и воз-

державшихся нет. 

Уважаемые депутаты, как вы слышали, Юрий Васильевич предложил 

также рассмотреть законопроект во втором чтении. Не будет возражений? 

Прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас также имеется таблица поправок, подготовленных комитетом к 

принятию. Какие будут предложения? Прошу проголосовать. За – 39, против и 

воздержавшихся нет. 

Коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициативы пред-

ложения по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Какие 

замечания?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 661-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах розничной продажи алкогольной продукции и безалкогольных то-

низирующих напитков на территории Ставропольского края, внесении 

изменений в Закон Ставропольского края "Об административных право-

нарушениях в Ставропольском крае" и признании утратившими силу от-

дельных законодательных актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по экономиче-

скому развитию. 

Представлять законопроект поручено председателю комитета Ставро-

польского края по пищевой и перерабатывающей промышленности, торговле и 

лицензированию Полюбину Денису Владимировичу. 

Денис Владимирович, с места. 

 

Полюбин Д.В. Спасибо большое. 

Добрый день, уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Владими-

рович, уважаемые участники заседания! 
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Настоящий проект закона подготовлен с целью приведения Закона Став-

ропольского края в соответствие с нормами Федерального закона "О государ-

ственном регулировании производства и оборота этилового спирта, алкоголь-

ной и спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (распития) 

алкогольной продукции".  

Указанным Федеральным законом частично изменены полномочия орга-

нов государственной власти субъекта Российской Федерации, а именно законом 

субъекта Российской Федерации теперь могут устанавливаться дополнительные 

ограничения розничной продажи алкогольной продукции при оказании услуг 

общественного питания в объектах общественного питания, расположенных в 

многоквартирных домах и/или на прилегающих к ним территориях, в том числе 

полный запрет на розничную продажу алкогольной продукции в объектах об-

щественного питания, расположенных в многоквартирных домах или прилега-

ющих к ним территориях. 

Также из перечня полномочий субъекта Российской Федерации исключе-

ны полномочия по определению географических объектов, в границах которых 

осуществляется производство винодельческой продукции с защищенным гео-

графическим указанием и защищенным наименованием места происхождения.  

Также из перечня полномочий субъекта Российской Федерации исключе-

ны полномочия по ведению реестра виноградных насаждений. Субъекту добав-

лено новое полномочие – это утверждение положений о региональном государ-

ственном контроле, надзоре в области розничной продажи алкогольной и спир-

тосодержащей продукции. 

Оценка регулирующего воздействия законопроекта прошла в установ-

ленном порядке. Принятие законопроекта не потребует дополнительных расхо-

дов за счет бюджета Ставропольского края. Спасибо, у меня все. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Денису Владимирови-

чу? Валерий Павлович, если про нору, то не надо. 

 

Черницов В.П. Геннадий Владимирович, спасибо. Про нору не буду,  

но вот про многоквартирные дома все-таки подниму вопрос, потому что Закон 

очень нужный, интересный. В том же городе Невинномысске до пандемии 

очень много поднимался вопрос о том, что ночные клубы организовывались в 

жилых домах, и можно было в час ночи, в два часа ночи слушать музыку даже 

не выходя из квартиры. Это очень нужный вопрос, но вопрос такой, что в этом 

Законе слышу, что на прилегающей территории тоже могут быть закрыты эти 

заведения ночные и питейные. 

Хотелось бы услышать, какая дистанция, какой периметр попадает в эти 

границы и какой механизм работы этого Закона будет работать? Спасибо. 

 

Председательствующий. Давайте, Денис Владимирович. 

 

Полюбин Д.В. Да, Валерий Павлович, спасибо большое за вопрос. 
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Федеральный закон наделил полномочиями субъект урегулировать этот 

вопрос законом субъекта, то есть это в наших с вами силах. 

 

Черницов В.П. То есть понимания, в какую территорию может попасть 

питейное заведение, пока еще нет? 

 

Полюбин Д.В. Мы ее не определяем этим Законом.  

 

Черницов В.П. А как будет определяться в дальнейшем? Потому что тут, 

с одной стороны, я понимаю, конечно, что и дома, и жителей нужно защищать 

городов, потому что в каждом городе Ставропольского края есть такая пробле-

ма, она точечная, но есть. Но, тем не менее, и бизнес тоже надо защищать, что-

бы он не попадал. Поэтому и хотелось бы услышать, какая прилегающая терри-

тория может попасть под этот законопроект: 100 метров, 10 метров, 20 метров, 

500 метров?  

 

Полюбин Д.В. Валерий Павлович, но это требует отдельного изучения 

этого вопроса. Этим законом мы здесь не урегулируем отношения. И, кстати, 

по норе – мы их исключили из лицензии. 

 

Черницов В.П. А, спасибо. Геннадий Владимирович, вот все-таки, слы-

шите, нора была проработана. (Смех в зале.) Спасибо. 

 

Председательствующий. Валерий Павлович, два года Вы к этому шли и 

наконец-таки пришли. Коллеги! Без дискуссии, Валерий Павлович, если мы пе-

рейдем к обсуждению законопроекта, сейчас пока что вопросы к докладчикам. 

Нет вопросов больше к Денису Владимировичу? (Шум в зале.) 

Слово председателю комитета.  

Уважаемый Валерий Николаевич. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ген-

надий Владимирович! Уважаемые коллеги, приглашенные! 

На проект закона получены все необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом одобренных 

поправок.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валерию Николаеви-

чу? Нет вопросов. 

Как вы слышали, профильный комитет предлагает рассмотреть законо-

проект в первом чтении. Не будет возражений? Прошу проголосовать. За – 38, 

против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, комитет также предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении. Не будет возражений? Прошу проголосовать. За – 37, против и воз-

державшихся нет. 
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Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам?  
Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. 
Коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициативы пред-

ложения по внесению поправок?  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 
Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  
Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 
Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 662-6 "О внесении…". Да.  
 
Надеин В.В. Я извиняюсь, Геннадий Владимирович, у нас стабильно го-

лосуют 38 – 39. Может, карточки поправить, один не голосует. У нас 40 зареги-
стрированы, а 39, больше 39 не голосовали за все вопросы. Может, поправить 
карточки просто? 

 
Председательствующий. 40 на месте, вон смотрите.  
 
Надеин В.В. 40 на месте, больше 39 не голосовали. 
 
Председательствующий. Виктор Викторович, я после заседания распе-

чатку возьму, посмотрим, кто у нас не голосовал. 40, сейчас проверили. Хоро-
шо? Коллеги, повнимательнее пожалуйста, не отвлекайтесь. 

Итак, "О проекте закона Ставропольского края № 662-6 "О внесении 

изменений в статьи 2 и 5 Закона Ставропольского края "О государствен-
ной поддержке развития муниципальных образований Ставропольского 
края, расположенных в границах особо охраняемого эколого-курортного 
региона Российской Федерации – Кавказские Минеральные Воды". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве семи человек. Коллеги не 
будут возражать, если я не буду называть, кто? У вас они все есть на монито-
рах. Комитетом по экономическому развитию, собственности, инвестициям. 

Слово председателю комитета.  
Уважаемый Валерий Николаевич, пожалуйста, Вам слово. 
 
Назаренко В.Н. Уважаемые коллеги! Законопроект подготовлен в целях 

приведения действующего Закона в соответствие с краевым законодательством. 
Законом края "О преобразовании муниципальных образований, входящих 

в состав Предгорного района Ставропольского края, и об организации местно-
го самоуправления на территории Предгорного района Ставропольского края" 
муниципальные образования (коллеги, с вашего позволения, не буду все их за-
читывать), входящие в состав Предгорного муниципального района, были объ-
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единены во вновь образованное муниципальное образование – Предгорный му-
ниципальный округ. В этой связи предлагается указать актуальное наименова-
ние муниципального образования – Предгорный муниципальный округ и ис-
ключить сельские поселения Предгорного района. 

На проект закона получены все необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом одобренных 

поправок.  

Коллеги, прошу поддержать решение комитета. У меня все, благодарю за 

внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Валерию Николаеви-

чу, да? Понятно, мы завершили с вами муниципальную реформу и приводим 

сейчас наше законодательство краевое в соответствие.  

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края Грибеннику Дмитрию Анатольевичу для изложения официальной точки 

зрения Губернатора Ставропольского края. 

 

Грибенник Д.А. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемый Владимир Владимиро-

вич! Уважаемые члены Правительства, депутаты и приглашенные!  

Губернатор Ставропольского края принятие данного законопроекта под-

держивает. Имевшиеся у нас замечания к этому законопроекту отражены в 

представленной таблице поправок.  

Губернатор полагает возможным принятие данного Закона в двух чтениях 

с учетом согласованной таблицы поправок. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Дмитрию Анатолье-

вичу?  

Как вы слышали, комитет предложил концепцию принятия законопроек-

та. Нет возражений по принятию в первом чтении? 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. 

Коллеги, также профильный комитет предлагает рассмотреть во втором 

чтении. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения? Принять. 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. 

Коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициативы пред-

ложения по внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 
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Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания?  

Ставлю на голосование проект постановления, прошу проголосовать. За – 

37, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 664-6 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края и признании утратившими силу Закона Ставропольского края 

"Об условиях контракта для главы администрации муниципального рай-

она (муниципального округа, городского округа) Ставропольского края в 

части осуществления отдельных государственных полномочий" и отдель-

ных положений законодательных актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по законодательству. 

В соответствии с письмом Губернатора представлять законопроект пору-

чено представителю Губернатора Ставропольского края в Думе Демьянову Ев-

гению Викторовичу. 

Евгений Викторович, пожалуйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! Уважаемые депутаты, члены Правительства края и приглашенные!  

Законопроект подготовлен в целях приведения отдельных законов Став-

ропольского края в соответствие с изменениями, внесенными как в федераль-

ное законодательство, так и в законодательство Ставропольского края. 

Изменения в административно-территориальном делении края, связанные 

с наделением вновь образованных муниципальных образований края статусом 

муниципального округа, требуют внесения соответствующих изменений в Ре-

естр должностей муниципальной службы в Ставропольском крае, так как посе-

ление в крае теперь отсутствует.  

В соответствии с Законом края от 2 марта 2005 года № 12-кз "О местном 

самоуправлении в Ставропольском крае" главой местной администрации может 

являться только глава муниципального образования, в связи с чем необходимо 

внести соответствующие изменения в ряд законов края, регулирующих вопро-

сы прохождения муниципальной службы, а также признать утратившим силу 

Закон края 6 декабря 2004 года № 98-кз "Об условиях контракта для главы ад-

министрации муниципального района (муниципального округа, городского 

округа) Ставропольского края в части осуществления отдельных государствен-

ных полномочий".  

Также законопроектом предлагается внести иные уточнения законода-

тельства края о государственной гражданской службе, муниципальной службе в 

Ставропольском крае, включая положение о противодействии коррупции. 

В Трудовой кодекс Российской Федерации были внесены изменения в ча-

сти введения электронных трудовых книжек. В связи с этим предлагается вне-

сти соответствующие изменения в законодательство края. Кроме того, законо-

проектом предусматриваются некоторые редакционные правки уточняющего 

характера.  
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Принятие законопроекта не потребует выделения средств из бюджета 

края. Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, Уставу 

(Основному Закону) Ставропольского края.  

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Евгению Викторови-

чу?  

Слово председателю комитета.  

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! Уважаемые коллеги, члены Правительства, приглашенные!  

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К зако-

нопроекту поступили все необходимые заключения, на основе содержащихся в 

них замечаний и предложений подготовлена таблица поправок. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. Благодарю.  

 

Председательствующий. Коллеги, поддержим Светлану Алексеевну?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Также профильный комитет предлагает рассмотреть законопроект во вто-

ром чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения? Принять. 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 37, против и воздер-

жавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского  

края № 671-6 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 11 человек. С вашего поз-

воления, я не зачитываю, да? Комитетом по законодательству. 



 22 

Слово предоставляется председателю комитета.  

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Правительства, приглашенные!  

Проектом закона предлагается установить запрет на замещение отдель-

ных государственных должностей края для лиц, имеющих подданство ино-

странного государства, а также уточнить порядок хранения сведений о доходах, 

представляемых в соответствующую комиссию Думы Ставропольского края. 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке, к нему 

поступили все необходимые заключения, которые в целом носят положитель-

ный характер. 

К законопроекту поступила одна поправка редакционного характера.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях с учетом одобренной поправки.  

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета. Благодарю.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне?  

Слово представителю Губернатора в Думе Ставропольского края Демья-

нову Евгению Викторовичу. 

Евгений Викторович, пожалуйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! Уважаемые депутаты, члены Правительства края и приглашенные!  

Предлагаемые законопроектом изменения направлены на реализацию от-

дельных положений Федерального закона от 30 апреля 2021 года № 116-ФЗ  

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Феде-

рации", являются своевременными и актуальными. 

Редакционное замечание к законопроекту учтено в таблице поправок.  

Таким образом, законопроект может быть принят Думой края в двух чтениях.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы у депутатов к Евгению 

Викторовичу? Нет? 

Какие будут замечания по концепции, предложенной комитетом? 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 38, против и воздер-

жавшихся нет. 

Также профильный комитет предлагает рассмотреть во втором чтении.  

Не будет возражений?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой одна поправ-

ка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие мнения? 
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Ставлю на голосование. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас есть проект постановления по данному вопросу. Есть ли 

замечания?  

Ставлю на голосование проект постановления, прошу проголосовать.  

За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению следующего вопроса 

"О проекте закона Ставропольского края № 672-6 "О внесении изменений 

в Закон Ставропольского края "О порядке назначения и досрочного пре-

кращения полномочий представителей общественности в квалификаци-

онной коллегии судей Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по законодательству в перво-

очередном порядке.  

Представлять законопроект поручено представителю Губернатора Демь-

янову Евгению Викторовичу. 

Евгений Викторович, пожалуйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! Уважаемые депутаты, члены Правительства края и приглашенные! 

Законопроект подготовлен в целях изменения порядка внесения предло-

жений о кандидатурах в представители общественности в квалификационной 

коллегии судей в Ставропольском крае и их предварительного рассмотрения.  

Учитывая, что в соответствии со статьей 11 Федерального закона от  

14 марта 2002 года № 30-ФЗ "Об органах судейского сообщества в Российской 

Федерации" представители общественности назначаются законодательным 

(представительным) органом государственной власти субъекта Российской Фе-

дерации в порядке, определяемом нормативными правовыми актами субъекта 

Российской Федерации, и исходя из конституционного принципа разделения 

государственной власти на законодательную, исполнительную и судебную,  

законопроектом предлагается установить, что предварительное рассмотрение 

предложений о кандидатурах в представители общественности осуществляется 

комиссией по отбору кандидатов в представители общественности, по резуль-

татам которого Губернатором Ставропольского края вносится представление о 

назначении представителей общественности в Думу Ставропольского края для 

их дальнейшего назначения.  

Принятие законопроекта потребует издания правового акта Губернатора 

Ставропольского края, предусматривающего создание и порядок работы ко-

миссии по отбору кандидатов в представители общественности в квалификаци-

онной коллегии судей Ставропольского края.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края.  
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Принятие законопроекта не потребует выделения денежных средств из 

бюджета Ставропольского края.  

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Евгению Викторо-

вичу?  

Слово председателю комитета Тереховой Светлане Алексеевне. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства, приглашенные!  

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке, к нему 

поступили все необходимые заключения. На основе содержащихся в них заме-

чаний и предложений подготовлена таблица поправок. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одобренных поправок.  

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. Благодарю. 

 

Председательствующий. Коллеги, поддержим? 

Давайте тогда проголосуем за первое чтение. За – 35, против и воздер-

жавшихся нет. 

Коллеги, Светлана Алексеевна также предложила рассмотреть законопро-

ект во втором чтении. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. За – 35, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения? Принять. 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать поправки. За – 38, против 

и воздержавшихся нет. 

Коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициативы пред-

ложения по внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского  

края № 665-6 "О внесении изменений в статью 31 Закона Ставропольского 

края "О детях войны в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, комитетом по социальной политике и здравоохране-

нию. 
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Представлять законопроект поручено министру труда и социальной за-

щиты населения Мамонтовой Елене Викторовне. 

Елена Викторовна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Валентина Николаевна, хотите что-то сказать? 

 

Муравьева В.Н. Мы отработали этот вопрос в комитете. Если есть во-

просы к министру, мы зададим. Можно без доклада? 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать без доклада? Есть 

ли вопросы к министру?  

Елена Викторовна, есть ли что-либо добавить? 

 

Мамонтова Е.В. Нет, нет. Спасибо. 

 

Председательствующий. Ну, этого решения все ждали давно, и надо 

быстрее работать. 

Поэтому, Валентина Николаевна, Вам слово, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты, члены Правительства, приглашенные!  

Законопроектом рассматривается увеличение в 2022 году размера выпла-

ты детям войны до 7 тысяч рублей, а с 2023 года – ее ежегодная индексация.  

В настоящее время размер этот составляет 5 тысяч рублей.  

При установлении денежной выплаты в размере 7 тысяч рублей на ее 

осуществление в 2022 году потребуется 852,6 миллиона рублей. 

Проект закона рассмотрен на заседании комитета с участием заинтересо-

ванных министерств и ведомств, на него получены необходимые заключения, 

все они положительные. 

Решением комитета проект закона рекомендован для рассмотрения и 

принятия в двух чтениях в предложенной редакции. 

Просим поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валентине Никола-

евне?  

Валентина Николаевна озвучила концепцию рассмотрения законопроек-

та. 

Нет возражений по принятию в первом чтении? Ставлю на голосование, 

прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, также предлагается рассмотреть законопроект во втором чтении, 

не будет возражений? Ставлю на голосование.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 
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Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки к рассмотрению поправок к нему не поступало.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

(цифры интересные, креститься не будем) № 666-6 "О внесении изменений в 

статьи 3 и 4 Закона Ставропольского края "О Ставропольской краевой 

трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых отноше-

ний". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 10 человек и комитетом 

по социальной политике и здравоохранению. 

Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! 

Законопроект направлен на приведение действующего Закона края в со-

ответствие с изменениями, внесенными в федеральное законодательство. Так, 

установлен новый порядок определения величины прожиточного минимума в 

субъектах Российской Федерации, в том числе исключены нормы, предусмат-

ривающие определение величины прожиточного минимума на основании по-

требительской корзины. Также изменены полномочия трехсторонней комиссии 

по урегулированию социально-трудовых отношений в данной сфере.  

Проект закона рассмотрен на заседании комитета с участием всех заинте-

ресованных министерств и ведомств. На него получены необходимые заключе-

ния, все они носят положительный характер.  

Решением комитета проект закона рекомендован для рассмотрения и 

принятия в двух чтениях в предложенной редакции.  

Просим поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Валентине Никола-

евне? 

Слово представителю Губернатора Ставропольского края Грибеннику 

Дмитрию Анатольевичу для изложения официальной точки зрения Губернатора 

по данному вопросу. 

 

Грибенник Д.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые члены 

Правительства, депутаты, приглашенные!  

Принятие данного законопроекта обусловлено приведением краевого за-

конодательства в соответствие с Федеральным законом. Поэтому Губернатор 
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полагает, что принятие данного законопроекта является своевременным и целе-

сообразным. Замечания и предложения к данному законопроекту у нас отсут-

ствуют.  

Мы полагаем, что законопроект может быть принят в двух чтениях на се-

годняшнем заседании Думы. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Дмитрию Анатолье-

вичу? 

Какие будут замечания по концепции рассмотрения законопроекта? 

Ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы принять его в первом чтении, прошу проголосовать.  

За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, также профильный комитет предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского  

края № 660-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края  

"О физической культуре и спорте в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по образова-

нию.  

Представлять законопроект поручено заместителю министра физической 

культуры и спорта Ставропольского края Бельчикову Владимиру Владимиро-

вичу. 

Артур Леонидович, что-то Вы хотели? 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос в комитете 

проработан. Есть предложение, если коллеги не возражают, не заслушивать 

информацию министерства физической культуры и спорта. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? 

Уважаемые депутаты, слово предоставляется председателю комитета, 

уважаемому Артуру Леонидовичу. 

 

Насонов А.Л. Спасибо.  
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Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства, приглашенные! 

Законопроект направлен на приведение базового краевого Закона в соот-

ветствие с федеральным законодательством. Предлагается уточнить полномо-

чия Правительства Ставропольского края и уполномоченного органа, государ-

ственного органа исполнительной власти Ставропольского края в области фи-

зической культуры и спорта, в том числе дополнив их полномочиями по утвер-

ждению программ развития видов спорта в крае, по установлению порядка раз-

работки и утверждения календарных планов спортивных мероприятий и по 

участию в организации мероприятий по продвижению Российской Федерации и 

городов края в качестве кандидатов на проведение международных спортивных 

соревнований и мероприятий, а также в организации на территории края таких 

мероприятий. 

К проекту закона получены все необходимые экспертные заключения,  

которые носят положительный характер. Замечания главного управления Ми-

нюста РФ по краю редакционного характера будет учтено на выпуске.  

И проект закона рассмотрен на заседании комитета и рекомендован к 

принятию в двух чтениях. 

Просим поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, поддержим Артура Леонидовича? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, комитет также предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет.  

А вот при рассмотрении законопроекта во втором чтении я вынужден у 

вас спросить, поправок не поступало, есть ли у субъектов права законодатель-

ной инициативы предложения по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление, прошу проголосовать. За – 38, 

против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского  

края № 668-6 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством для рассмотрения в перво-

очередном порядке, комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной 

политике, средствам массовой информации и физической культуре и комите-

том по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии. 
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Распоряжением Правительства Ставропольского края № 203-рп представ-

лять законопроект поручено министру образования Козюре Евгению Николае-

вичу. 

Евгений Николаевич, пожалуйста. 

 

Козюра Е.Н. Добрый день, уважаемый Геннадий Владимирович, уважа-

емые депутаты, коллеги, приглашенные!  

Законопроектом предлагается внести изменения в 72-ой краевой Закон в 

части уточнения образовательных организаций, которые могут осуществлять 

учебно-производственную деятельность в Ставропольском крае, а также уста-

новление гарантий осуществления такой деятельности.  

Предлагается закрепить право государственных и муниципальных обще-

образовательных организаций Ставропольского края, расположенных в сель-

ских населенных пунктах и осуществляющих учебно-производственную дея-

тельность, использовать земельные участки земель сельхозназначения, находя-

щиеся в государственной или муниципальной собственности общей площадью, 

не менее необходимой для реализации образовательных программ, но не более 

30 гектаров.  

Также законопроектом предлагается установить право государственных 

образовательных организаций Ставропольского края, осуществляющих подго-

товку кадров в области сельского хозяйства и учебно-производственной дея-

тельности (речь идет о средних профессиональных образовательных организа-

циях), использовать земельные участки из земель сельхозназначения, находя-

щихся в госсобственности и муниципальной собственности общей площадью, 

не менее необходимой для реализации образовательных программ, но не более 

тысячи гектаров. 

При этом обоснования и в том числе расчет общей площади земельных 

участков указанной категории, необходимой для реализации образовательных 

программ в части изменения фактически используемой общей площади земель-

ных участков указанной категории, должно быть в обязательном порядке со-

гласовано соответствующей образовательной организацией с учредителем.  

С учетом замечаний, отраженных в поступивших на законопроект заклю-

чениях, совместно с заинтересованными лицами комитетом Думы Ставрополь-

ского края по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и эколо-

гии, комитетом Думы Ставропольского края по образованию, культуре, науке, 

молодежной политике, средствам массовой информации и физической культуре 

подготовлена была таблица поправок к законопроекту.  

Законопроект предлагается ко вступлению в силу на следующий день по-

сле его официального опубликования. Для реализации законопроекта в случае 

его принятия выделение дополнительных средств из бюджета Ставропольского 

края не потребуется. Законопроект соответствует требованию антимонопольно-

го законодательства Российской Федерации, соответствует требованиям Кон-

ституции Российской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному 

Закону) Ставропольского края и иным законам Ставропольского края. 
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Прошу депутатов Думы Ставропольского края рассмотреть представлен-

ный законопроект и принять его в редакции с учетом таблицы поправок. Спа-

сибо. 

 

Председательствующий. Коллеги. Вопросы есть к Евгению Николаеви-

чу? 

 

Лозовой В.И. Есть один. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. Евгений Николаевич, а сколько сейчас вообще в 

общеобразовательных школах находится земли в аренде, в пользовании?  

И сколько управтехов – то же самое, аналогично? Или нет такой информации? 

 

Козюра Е.Н. Есть. У нас 13 образовательных организаций осуществляют 

деятельность с использованием земли, то есть те, кто готовит специалистов.  

И разное количество земли есть у этих образовательных организаций, начиная 

от 140 гектаров до 900, то есть фактически мы этим законом закрепляем дей-

ствующее положение вещей.  

В школах мы определили не более 30 гектаров для работы ученических 

производственных бригад. Сейчас наши ученические производственные брига-

ды имеют землю, но мы закрепляем за ними официально теперь число, которое 

будет гарантировано за ними закреплено. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть еще вопросы к Евгению Никола-

евичу? Нет вопросов. 

Вопрос важный, давайте продолжать над ним работать. 

Артур Леонидович, мнение комитета. 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! 

Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке, к нему 

поступили все необходимые экспертные заключения. В заключениях краевой 

прокуратуры и правового управления аппарата Думы содержится ряд замеча-

ний, все они отработаны и учтены в согласованной таблице поправок.  

Решением комитета Думе рекомендовано принять данный законопроект в 

двух чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. Аналогичное решение 

принято и комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользова-

нию и экологии, который является соисполнителем по проекту закона.  

Хочу поблагодарить отдельно прокуратуру Ставропольского края, мини-

стерство образования, правовое управление аппарата Думы за оперативную 

работу и взаимопонимание, потому что во втором чтении мы на этом заседании 

сможем принять. 
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Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. Благодарю за 

внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, поддержим? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, также Артур Леонидович предложил рассмотреть 

законопроект во втором чтении. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения по поправкам? 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 36, против и воздер-

жавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, слушается вопрос "О проекте закона Ставро-

польского края № 675-6 "О внесении изменения в статью 5 Закона Став-

ропольского края "О дополнительных гарантиях по социальной поддерж-

ке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, комитетом по образованию. 

Представлять законопроект также назначен министр образования Козюра 

Евгений Николаевич. 

Артур Леонидович, у Вас предложения? 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос также прора-

ботан в комитете. Есть предложение не заслушивать информацию министер-

ства образования по этому вопросу. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Может быть, у кого-то 

есть вопросы к Евгению Николаевичу? 

Артур Леонидович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! 
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Законопроект приводит действующий Закон края в соответствие с требо-

ваниями федерального законодательства и направлен на совершенствование 

мер социальной поддержки детей-сирот. Предлагается установить право детей-

сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, а также лиц из их числа, 

на зачисление в государственные образовательные организации высшего обра-

зования края (напомню, их у нас две такие организации – это Ставропольский 

государственный педагогический институт и Невинномысский государствен-

ный гуманитарно-технический институт) на обучение по программам бака-

лавриата и программам специалитета за счет средств краевого бюджета в пре-

делах установленной квоты в порядке, установленном Федеральным законом об 

образовании. 

К проекту закона поступили все необходимые экспертные заключения 

положительного характера. Решением комитета законопроект рекомендован к 

принятию в двух чтениях.  

Прошу коллег поддержать наше решение. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вы слышали предложение Артура 

Леонидовича.  

Кто за то, чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать. За – 35, 

против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению во втором чтении.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. В ходе под-

готовки поправок к нему не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления у вас имеется.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 659-6 "О внесении изменений в статью 4 Закона Ставропольского 

края "О пожарной безопасности".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по казачеству, безопасности, межпарламент-

ским связям и общественным объединениям.  

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначен ми-

нистр жилищно-коммунального хозяйства Марченко Роман Алексеевич. 

Юрий Афанасьевич, Вы? 

 

Гонтарь Ю.А. Да, да, уважаемый Геннадий Владимирович, законопроект 

проработан в комитете. Если не возражает министр жилищно-коммунального 

хозяйства, без доклада. Если есть вопросы, он на них ответит. 
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Председательствующий. Коллеги не возражают? Роман Алексеевич? 

 

Марченко Р.А. Не возражаю. Спасибо. 

 

Председательствующий. Если Роман Алексеевич не возражает, тогда 

Юрий Афанасьевич, Вам, пожалуйста, вся тяжесть. 

 

Гонтарь Ю.А. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Законопроектом в соответствии с изменениями в федеральном законода-

тельстве предлагается исключить из полномочий Правительства края оператив-

ное управление территориальными подразделениями федерального органа, 

уполномоченного на решение задач в области пожарной безопасности, и пере-

дать их единой государственной системе предупреждения и ликвидации чрез-

вычайных ситуаций. Вместе с тем уточняются полномочия Правительства края 

по тушению пожаров силами подразделений пожарной охраны, содержащимся 

за счет средств бюджета Ставропольского края, то есть нашей краевой пожар-

ной охраны. К ним относятся организации тушения ландшафтных (природных) 

пожаров, утверждения перечня населенных пунктов, подверженных угрозе лес-

ных пожаров, и других.  

Подготовлена в процессе работы таблица поправок уточняющего харак-

тера. Комитетом законопроект рекомендован Думе к принятию в двух чтениях 

с учетом одобренных поправок. 

Прошу коллег поддержать наше решение. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, слышали? Поддерживаем?  

Кто за то, чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать. За – 38, 

против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, нам необходимо с вами принять решение о рассмотрении зако-

нопроекта во втором чтении. Не будет возражений? Прошу проголосовать.  

За – 35, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой одна поправка. Какие будут 

предложения? Принять. 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 
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Уважаемые депутаты, слушается вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 674-6 "Об утверждении заключения соглашений о внесении 

изменений в Договор от 28 июня 2019 года № 74/ПС о предоставлении и ис-

пользовании финансовой поддержки за счет средств государственной кор-

порации – Фонда содействия реформированию жилищно-коммунального 

хозяйства на переселение граждан из аварийного жилищного фонда и до-

полнительного соглашения к Договору от 28 июня 2019 года № 74/ПС о 

предоставлении и использовании финансовой поддержки за счет средств 

государственной корпорации – Фонда содействия реформированию жи-

лищно-коммунального хозяйства на переселение граждан из аварийного 

жилищного фонда". Вот такой длинный законопроект. 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по промышленности.  

Представлять законопроект поручено исполняющему обязанности мини-

стра строительства и архитектуры Савченко Валерию Анатольевичу. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают, 

без доклада министра. 

 

Председательствующий. Валерий Анатольевич, есть что-либо добавить 

еще? 

 

Савченко В.А. Добрый день, Геннадий Владимирович, уважаемые 

участники заседания! Нет, нет возражений. 

 

Председательствующий. Все. Слово предоставляется председателю ко-

митета. Уважаемый Игорь Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые де-

путаты, члены Правительства и приглашенные! 

Проектом закона предлагается утвердить заключение соглашений и до-

полнительного соглашения между государственной корпорацией – Фондом со-

действия реформированию жилищно-коммунального хозяйства и Ставрополь-

ским краем в рамках реализации мероприятий по переселению граждан из ава-

рийного жилищного фонда. 

К законопроекту поступили все необходимые заключения. Решением ко-

митета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в предложенной ре-

дакции.  

Прошу коллег поддержать решение нашего комитета. Благодарю за вни-

мание. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие будут предложения? Принять в 

первом чтении. Прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, Игорь Васильевич также предложил рассмотреть во втором чте-

нии. Не будет возражений?  

Прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  
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Переходим к рассмотрению во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок не поступало.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О внесении изменений в Регламент Думы Ставро-

польского края, утвержденный постановлением Думы Ставропольского 

края от 26 апреля 2012 года № 181-V ДСК "Об утверждении Регламента 

Думы Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 11 человек, комитетом по 

законодательству, государственному строительству и местному самоуправле-

нию.  

Слово председателю комитета.  

Уважаемая Светлана Алексеевна, Вам слово, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства, приглашенные!  

Проект постановления подготовлен в связи с принятием поправок к Кон-

ституции Российской Федерации, а также в целях совершенствования общего 

порядка работы Думы.  

Проект постановления рассмотрен комитетом в установленном порядке, 

рекомендован к принятию с учетом внесенного изменения.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. Благодарю. 

 

Председательствующий. Коллеги, проект постановления по данному 

вопросу у вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления или вопро-

сы к Светлане Алексеевне? Нет? 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 38, против и воздер-

жавшихся нет. 

Коллеги, слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Став-

ропольского края № 680-6 "О внесении изменений в статью 2 Закона 

Ставропольского края "О дорожном фонде Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, комитетом по промышленности. 

Представлять законопроект поручено министру дорожного хозяйства и 

транспорта Штепе Евгению Викторовичу. Пожалуйста, Евгений Викторович. 

Игорь Васильевич. 
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Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги и Евгений 

Викторович не возражают, без доклада. 

 

Председательствующий. Коллеги? Евгений Викторович? 

 

Штепа Е.В. Нет возражений. 

 

Председательствующий. Игорь Васильевич, тогда Вам слово, пожалуй-

ста. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные!  

Законопроектом предлагается дополнить источники формирования до-

рожного фонда Ставропольского края доходами бюджета от возврата остатков 

субсидий, предоставленных бюджетным учреждениям, осуществляющим до-

рожную деятельность из средств фонда, возврата остатков субсидий, предо-

ставленных бюджетам муниципальных образований на софинансирование ме-

роприятий по дорожной деятельности.  

Законопроект рассмотрен комитетом, к нему получены экспертные за-

ключения положительного характера.  

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. Благодарю, коллеги,  

за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие будут замечания по предло-

женной концепции? Нет возражений по принятию законопроекта в первом чте-

нии?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 38, против и воздер-

жавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает также рассмотреть 

законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возраже-

ний?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Итак, уважаемые коллеги, приглашенные, на этом все вопросы повестки 

рассмотрены. 

Информация о депутатских запросах.  

Поступил депутатский запрос от Муравьевой Валентины Николаевны. 

Копия запроса имеется в материалах. Запрос направлен для рассмотрения в 

установленном порядке. 

Поступили ответы на депутатские запросы Судавцова Дмитрия Николае-

вича. Копии также имеются в материалах. 

Коллеги, за время после проведения 17 июня текущего года очередного 

шестьдесят первого заседания Думы мы с вами приняли путем опроса 27 по-

становлений. Перечень постановлений тоже у вас имеется. 

Какие имеются справки и замечания у депутатов? 

 

Судавцов Д.Н. Объявление, Геннадий Владимирович.  

Уважаемые коллеги – члены комиссии по контролю за достоверностью 

сведений о доходах, расходах, обязательствах имущественного характера депу-

татов. Просьба по окончании заседания Думы собраться в 503 кабинете для за-

седания. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, сегодняшним заседанием 

Думы мы завершаем весенне-летнюю сессию 2021 года. 

Сессия и весь созыв прошел в целом очень насыщенно для края. В тече-

ние пяти лет Дума провела 62 заседания, на которых принято 658 законов.  

Нам с вами выпало работать не в самое простое время. В 2016 году мы 

приступили к работе в период введения санкций против России, а завершаем – 

во время всемирной пандемии коронавируса.  

В эти годы был и рекордный урожай, и уроки стихии, когда мы все вме-

сте устраняли последствия наводнения 2017 года. Стартовала масштабная про-

грамма благоустройства территорий и завершилась муниципальная реформа.  

В 2018 году мы с вами впервые за долгое время приняли профицитный бюджет.  

За время работы шестого созыва Дума края вышла на новый уровень за-

конодательной деятельности. С 2016 года мы внесли в Государственную Думу 

23 законодательные инициативы, четыре из них были поддержаны и стали за-

конами Российской Федерации. Я считаю, что это очень достойный результат. 

Многое изменилось за последние пять лет. Но не только наши с вами 

приоритеты, повышение качества жизни земляков, эффективная бюджетная по-

литика, укрепление региональной экономики, вопросы сельского хозяйства и 

экологии, всестороннее развитие Кавказских Минеральных Вод – это те кон-

станты, на которых мы выстраивали свою работу в эти годы. И я уверен, что 

депутаты, которые займут места в этом зале в седьмом созыве, продолжат раз-

вивать эти направления, в которых мы с вами работали. 

Коллеги, благодарю вас всех за эффективную работу на протяжении всех 

пяти лет. В нашем созыве работал коллектив настоящих профессионалов, ини-
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циативных, неравнодушных и ответственных людей. Выстоять перед вызовом 

времени, сохранить вектор развития и воплотить задуманное в жизнь нам уда-

лось благодаря эффективной работе командной вместе с Губернатором, испол-

нительной властью, спасибо вам огромное, муниципальными образованиями, 

жителями региона. Поэтому особые слова благодарности за эффективное со-

трудничество и поддержку позвольте от себя и от вашего лица высказать наше-

му Губернатору Владимиру Владимировичу, я сказал уже это, Правительству, 

депутатам Государственной Думы и членам Совета Федерации от Ставрополь-

ского края, руководителям структур, с которыми мы взаимодействовали, – про-

куратуре, Александр Александрович, огромное Вам спасибо, краевому суду, 

главному федеральному инспектору, Контрольно-счетной палате, Главному 

управлению Министерства внутренних дел РФ по Ставропольскому краю, 

Главное управление Министерства юстиции, Управлению Федеральной нало-

говой службы, органам местного самоуправления и, конечно же, всем участни-

кам законотворческого процесса, а мы с вами этот круг расширили – и моло-

дежным парламентам, и Торгово-Промышленной палате.  

Особую благодарность хочу выразить сотрудникам аппарата Думы за ка-

чественное обеспечение работы депутатского корпуса. Это, конечно же, мы все 

с вами ощутили за эти пять лет. 

Спасибо хочу сказать и представителям средств массовой информации за 

информационное сотрудничество, беспристрастное, объективное освещение де-

ятельности Думы Ставропольского края.  

Коллеги, мы сегодня провели последнее запланированное в этом созыве 

заседание. Но прекрасно все, каждый себе даем отчет, что сегодня жизненная 

ситуация может потребовать от нас оперативного реагирования и принятия за-

конодательных решений за рамками тех планов, которые мы с вами выстраива-

ли, а планы эти мы сегодня с вами закончили. Поэтому в случае необходимости 

мы с вами должны будем готовы собраться в любое время и отработать. 

Коллеги, сразу после завершения заседания Думы приглашаю вас всех 

пройти в зал для совместного общего фото на память, которое будет, конечно 

же, уже в истории Думы Ставропольского края.  

На этом шестьдесят второе заседание Думы Ставропольского края шесто-

го созыва, весенне-летняя сессия объявляются закрытыми. 

Спасибо всем за работу! 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Всем огромное спасибо! 

Предлагаю пройти для фото в зал совещаний. 
 

 

 

 

 

 

Бехтерева П.С. 
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